



# L'industrie du tabac finance t-elle ou sponsorise t-elle l'industrie du cinéma ?

Rubrique : questions-réponses - Date : vendredi 14 octobre 2016

---

Bonjour,

Ayant vu hier le film *juste la fin du monde* de Xavier Dolan, où l'usage du tabac est omniprésent et largement promu (notamment ce morceau choisi : fumer, ça pourrait peut-être me faire du bien ), je souhaiterais savoir si l'industrie du tabac finance ou sponsorise les films (si pas d'information à ce sujet ou si les financements sont dissimulés, des études ou enquêtes ont-elles été menées ?).

Par ailleurs, pourquoi une telle promotion (envers tous les publics), qui revient à de la publicité déguisée, n'est-elle pas interdite ?

Merci par avance. Cordialement.

## Réponse :

Oui, sans aucun doute possible, l'industrie du tabac est très présente dans le monde du cinéma. Les scènes montrant des acteurs en train de fumer sont depuis plusieurs années dans le collimateur de l'Organisation mondiale de la santé ( [OMS](#) ). Un rapport de février 2016 compilant une série d'études sur l'industrie du cinéma et le tabac, valide l'impact néfaste des scènes véhiculant une image cool de la cigarette encourageant ainsi, les jeunes et les plus jeunes à passer à l'acte de fumer. C'est la raison pour laquelle, l'Organisation mondiale de la santé préconise d'interdire aux moins de 18 ans les films mettant en scène des fumeurs.

Selon ces études, les films seraient effectivement responsables de près de 37 % des nouveaux fumeurs chez les jeunes en 2014.

« En raison des restrictions de plus en plus strictes sur le marketing et la publicité dans l'industrie du tabac, un des derniers canaux qui exposent sans frein les adolescents à ces produits, c'est le cinéma », souligne d'ailleurs dans l'étude [le Dr Douglas Bettcher](#), directeur du Département de prévention des maladies non transmissibles à l'OMS.

Face à ce problème de santé publique, l'OMS ne compte donc pas baisser les bras. Outre l'interdiction aux mineurs, elle préconise donc de diffuser avant la projection de chacun film des messages de prévention sur les dangers du tabac, ou encore de mettre en place des mesures pour s'assurer que les producteurs n'ont pas reçu de compensation financière des industries du tabac pour montrer leurs produits.

Source :

- <https://www.ligue-cancer.net/presse...>
- <http://www.francetvinfo.fr/replay-m...>